
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO 
TRANSCRIÇÃO DA 49ª SESSÃO ORDINÁRIA REMOTA DA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA DA 

20ª LEGISLATURA, REALIZADA NO DIA 02 DE AGOSTO DE 2023, ÀS 14H16MIN. 

Pág. 1 - Secretaria de Serviços Legislativos 

 

 

PEQUENO EXPEDIENTE 

(ABERTURA DA SESSÃO) 

 

 

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) - Invocando a proteção de Deus e 

em nome do Povo de Mato Grosso, declaro aberta esta Sessão Ordinária.  

 

(PRIMEIRA PARTE – LEITURA DA ATA) 

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) - Convido o Deputado Fábio 

Tardin para assumir a 2ª Secretaria e Deputado Júlio Campos para assumir a 1ª Secretaria. 

(OS SRS. DEPUTADOS JÚLIO CAMPOS E FÁBIO TARDIN-FABINHO ASSUMEM AS 1ª E 2ª 

SECRETARIAS, RESPECTIVAMENTE.). 

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) - Peço ao Deputado Fábio Tardin 

para fazer a leitura da Ata.  

O SR. 2º SECRETÁRIO - Senhor Presidente, TV e Rádio Assembleia. 

(O SR. 2° SECRETÁRIO PROCEDE À LEITURA DA ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DO DIA 

06 DE JULHO DE 2023, ÀS 10H07MIN.)  

O SR. 2º SECRETÁRIO (FÁBIO TARDIN – FABINHO) - Feita a leitura, senhor 

Presidente. 

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) – Obrigado, Deputado Fábio 

Tardin, pela leitura da ata. 

Após a leitura da Ata, a coloco em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. 

Os que aprovam a Ata permaneçam como estão. Aprovada a Ata. 

 

(PRIMEIRA PARTE – EXPEDIENTE)  

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) - Peço para o Deputado Júlio 

Campos fazer a leitura do expediente. 

O SR. 1º SECRETÁRIO (JÚLIO CAMPOS) – Senhor Presidente, senhores 

parlamentares. 

(O SR. 1º SECRETÁRIO PROCEDE À LEITURA DO EXPEDIENTE: MEM Nº 205/2023, DO 

GABINETE DO DEPUTADO THIAGO SILVA; MEM. Nº 75/2023, DO NÚCLEO ECONÔMICO 

– ALMT; MEM. Nº 22/2023, DO GABINETE DEPUTADO MAX RUSSI; OFÍCIO Nº 646/2023, 

DA PROCURADORIA GERAL DE JUSTIÇA–MT; OFÍCIO Nº 804/2023, DO TRIBUNAL DE 

CONTAS DO ESTADO; OFÍCIOS NºS. 88, 89, 90, 93, 98, 104, 105, 106, 107, 108, 109, 110, 111, 

113, 114, 115, 117 E 118/2023, DO GOVERNO DE MATO GROSSO; OFÍCIO Nº 652/2023, DO 

GABINETE DE INTERVENÇÃO ESTADUAL NA SAÚDE DE CUIABÁ; OFÍCIOS NºS 8.797, 

8.802, 8.803, 8.809, 9.287, 9.288, 9.293, 9.302, 9.303, 9.414, 9.447, 9.484, 9.490, 9.527, 9.702, 9.826, 

9.905, 9.994, 10.018,  10.026, 10.031, 10.055, 10.058, 10.104, 10.125, 10.141, 10.142, 10.143, 

10.208, 10.209, 10.210, 10.211, 10.212, 10.249, 10.258, 10.260, 10.338, 10.387, 10.428, 10.429, 

10.430, 10.445, 10.522, 10.530,  10.651, 10.652, 10.653, 10.654, 10.655, 10.656, 10.657, 10.658, 

10.672, 10.683, 10.684, 10.763, 10.764, 10.774, 10.755, 10.776, 10.777, 10.795, 10.808, 10.832, 

10.869, 10.877, 10.953, 10.955, 10.971, 10.974, 11.009, 11.066, 11.067, 11.068, 11.069, 11.070, 

11.071, 11.108, 11.015, 11.163, 11.165, 11.166, 11.167, 11.168, 11.170, 11.171, 11.172, 11.252, 

11.253, 11.255, 11.256, 11.257, 11.258, 11.259, 11.276, 11.277, 11.290, 11.291, 11.376, 11.379, 
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11.384, 11.386 E 11.405, DA SEDUC; OFÍCIOS NºS 2.945, 3.024, 3.036, 3.039, 3.040, 3.042, 3.043, 

3.065, 3.066, 3.067, 3.068, 3.069, 3.070,  3.071, 3.072, 3.073, 3.074, 3.076, 3.084, 3.126, 3.128, 3.129, 

3.130, 3.131, 3.132, 3.133, 3.154, 3.157, 3.158, 3.160, 3.162,  3.164,  3.165, 3.166, 3.201, 3.203, 

3.210, 3.211,  3.213,  3.214, 3.215, 3.216, 3.217, 3.318, 3.319, 3.221, 3.222, 3.265, 3.271, 3.282, 

3.0302, 3.303, 3.304, 3.305, 3.313 E 69.772/2023, DA SINFRA; CARTAS NºS 136468829 E  

137479034/2023, DA ENERGISA; OFÍCIOS NºS 244, 277, 281, 283, 287, 335, 343, 358, 6.047 E 

6.913/2023, DO GABINETE DO COMANDO GERAL DO CORPO DE BOMBEIROS; 

DESPACHO Nº 6.544/2023, DO CORPO DE BOMBEIRO MILITAR; OFÍCIOS NºS 22.082, 

22.461, 22.622, 22.735, 22.764, 22.796, 22.883, 22.884, 22.885, 2.886, 22.894, 22.901, 22.907, 

22.909, 22.915, 22.926, 22.940, 22.952, 22.955, 22.963, 22.981, 22.985, 22.987, 22.990, 22.993, 

22.994, 22.995, 22.998, 23.002, 23.003, 23.022, 23.027, 23.045, 23.079, 23.185, 23.283, 23.474, 

23.601, 23.852, 23.881, 24.486, 24.660, 24.654, 25.080,  25.156, 25.166, 25.338, 25.642, 25.752, 

25.820, 25.934, 25.961, 26.466, 26.482 E 26.486/2023, DA SESP;  OFÍCIOS NºS 186, 187, 184, 188, 

189, 190, 191, 197, 198, 210, 211, 212, 213, 214, 215, 216, 219, 220 E 224/2023, DA CASA CIVIL; 

OFÍCIO Nº 1.635/2023, DO INDEA; OFÍCIOS NºS 1.639, 1.640, 1.641, 1.656, 1.815, 1.817, 1.818, 

1.820, 1.821, 1.824, 1.833, 1.836, 1.837, 1.839, 2.698, 2.700, 2.702, 2.704, 2.706, 2.708, 2.710, 2.743, 

2.758, 2.760, 2.763 E 2.864/2023, DA PREFEITURA MUNICIPAL DE CUIABÁ; OFÍCIO Nº 

210/2023, DO GABINETE DO PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE CUIABÁ; OFÍCIO 

Nº 28/2023, DA CÂMARA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE; OFÍCIOS NºS 2.621, 2.624, 

2.629, 2.680, 2.682, 2.688, 2.684, 2.686, 2.690, 2.692, 2.694, 2.696, 2.734, 2.735, 2.737, 2.739, 2.741, 

2.745, 2.747, 2.749, 2.751, 2.753 E 2.756/2023, DA SETASC; OFÍCIOS NºS 192, 194, 195, 196, 786, 

2.678, 2.713, 2.715, 2.719 E 2.721/2023, DA SEDEC; OFÍCIOS NºS 189, 3.698, 3.957, 3.963, 3.964, 

3.965, 3.966, 3.968, 3.967 E 3.969/2023, DA SEMA; OFÍCIO Nº. 67/2023, DA SECITECI; OFÍCIO 

Nº 861/2023, DA JUNTA COMERCIAL DO ESTADO; OFÍCIO Nº 212/2023, DO GABINETE DO 

MT PARTICIPAÇÕES E PROJETOS S.A; OFÍCIOS NºS 577, 580 E 636/2023, DO GABINETE 

DO MAPA; DESPACHO Nº 21000.036118/2023-41, DA SEMA; OFÍCIO Nº 575/2023, DA 

CÂMARA MUNICIPAL DE SÃO CAETANO DO SUL-SP.).   

O SR. 1º SECRETÁRIO (JÚLIO CAMPOS) – Esse é o expediente, senhor 

Presidente.  

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) – Ok. Obrigado, Deputado Júlio 

Campos, pela leitura do expediente.  

 

(SEGUNDA PARTE – APRESENTAÇÃO DE PROPOSIÇÕES) 

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) - Vamos abrir o Pequeno 

Expediente. 

Quem quiser usar a tribuna, por favor, se inscreva.  

O Deputado Valdir Barranco é o primeiro.  

O SR. VALDIR BARRANCO - Senhor Presidente, nobres colegas, público que nos 

acompanham presencialmente ou pela TV Assembleia e Rádio Assembleia.  

Quero dar as boas-vindas aqui aos nossos colegas, a todos os nossos servidores da 

Casa, para iniciarmos os trabalhos legislativos deste segundo semestre. Muito trabalho nos aguarda, 

muito ânimo também, muito estímulo para fazermos o melhor aqui para Mato Grosso.  

Saúdo aqui o Xodó e o Ditinho, que participaram do intereclesial da CEBs, que 

aconteceu em Rondonópolis. 

Saúdo o nosso Arcebispo Metropolitano de Cuiabá, Dom Mário. 

Não pude participar, mas tive informações de que foi excelente, deixou um grande 

legado  essa participação aqui do Estado de Mato Grosso.  
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Senhor Presidente, quero aqui apresentar algumas indicações, requerimentos e 

projeto lei também, principalmente voltados às mulheres. 

Eu não poderia deixar de comemorar aqui a decisão do Supremo Tribunal Federal 

de ontem por unanimidade, com o voto de todos os Ministros da Corte, que enterrou de uma vez por 

todas a chamada legítima defesa da honra, os machões covardes que assassinavam suas companheiras 

e que depois tinham esse argumento arcaico, medieval, de que o fizeram porque eles tinham tido sua 

honra ferida enquanto homens e que, portanto, tinham o direito de matar, de tirar a vida das suas 

esposas, companheiras, namoradas.  

O Supremo Tribunal Federal nos fez, mais uma vez, ter esperança e acreditar que 

nós estamos vivendo novos tempos e que possamos ainda ver novas decisões nesse sentido, não 

passarão mais os covardes, os machões, os feminicidas, os misóginos e nós aqui na Assembleia 

estaremos trabalhando em defesa das mulheres.  

Então, apresento aqui um projeto de lei que institui a “Campanha Cuidado Feminino 

Já” como medida de orientação e de prevenção as doenças acometidas as mulheres do Estado de Mato 

Grosso.  

Um projeto de lei que proíbe a publicação de anúncios de emprego com teor 

discriminatório no âmbito do Estado de Mato Grosso.  

Um projeto de lei que institui o programa de incentivo à contratação de mulheres 

em situação de violência doméstica no Estado de Mato Grosso.  

E um projeto de lei que institui o selo... (TEMPO ESGOTADO – ÁUDIO 

INTERROMPIDO) 

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) - Um minuto para o Deputado.  

O SR. VALDIR BARRANCO - Um projeto de lei que institui o selo de identificação 

dos produtos da Agricultura Familiar de Mato Grosso-SIPAF/MT.  

Uma indicação, ou melhor, um requerimento à presidente da Fundação Nacional dos 

Povos Indígenas-Funai, com cópia ao Tribunal Regional Eleitoral e Secretaria de Planejamento de 

Gestão Seplag, a fim de requerer informações sobre a localização das aldeias indígenas na divisa dos 

municípios de Marcelândia e Feliz Natal.  

E uma indicação ao secretário de Estado de Infraestrutura, Marcelo de Oliveira e 

Silva, sobre a necessidade de viabilizar, em regime de urgência, a instalação de redutor de velocidade 

e sinalização na curva logo após o quilômetro 137 da MT 320, próximo ao Bar do Bambu, no sentido 

de Colíder a Nova Canaã do Norte, um pedido da comunidade da região Norte.  

Muito obrigado, senhor Presidente.  

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) – Ok, Deputado Barranco.  

Próximo inscrito, o Deputado Júlio Campos.  

O SR. JÚLIO CAMPOS – Senhor Presidente e senhores parlamentares. 

Quero nesta oportunidade saudar a presença nessas galerias de honra do Osmar 

Capilé e da Vilma Felfili, lideranças culturais de Várzea Grande.  

Neste momento estou apresentando um projeto de lei que reconhece como de 

relevante interesse cultural, como patrimônio imaterial do Estado de Mato Grosso, as festividades das 

comemorações tradicional da festa de Nossa Senhora da Guia, que se realiza na cidade de Várzea 

Grande desde 1850.  

A Igreja de Nossa Senhora da Guia, que é a Padroeira da cidade de Várzea Grande, 

minha terra natal, começou os festejos entre 1850-1870, essa festa hoje é a mais tradicional festa que 

reúne a todos os várzea-grandenses, o dia da festa de Nossa Senhora da Guia é um dia de feriado em 

Várzea Grande porque todos os várzea-grandenses que moram em Mato Grosso ou no Brasil vêm para 
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Várzea Grande comemorar esse grande evento. Portanto, é com muita honra que apresento aqui o 

projeto declarando essa festa como patrimônio imaterial do Estado de Mato Grosso.  

Apresento também um projeto de lei que cria o programa de diagnóstico para 

atendimento da população em situação de rua em Mato Grosso. 

Nós sabemos que hoje a pobreza aumentou muito no Brasil e também aumentou 

muito a população que vive nas ruas de Cuiabá e de muitas cidades de Mato Grosso. 

Apresentamos um projeto para diagnosticar tudo isso e fazer com que possamos 

implantar melhorias no atendimento dessa população de baixíssima renda, ou sem renda, como é a 

população de rua em Mato Grosso. É um projeto de vital importância na área social.  

Também estamos apresentando, neste momento, uma indicação para o senhor 

Governador do Estado e à Secretaria da Agricultura Familiar, para atender, destinando caminhões de 

calcário para a Associação dos Produtores Rurais Quilombola de Mata Cavalo e da Cabeceira do João 

Cuiabá, aqui no município de Nossa Senhora do Livramento, nossa terra-mãe, terra santa, que é a terra 

de Livramento.  

Também estamos apresentando uma indicação ao Governador do Estado, com cópia 

ao senhor secretário da Cultura, para promover o festival de pesca esportiva, apoio financeiro para o 

Festival de Pesca Esportiva de Rosário Oeste.  

Como o Governo já fez com relação às cidades de Cáceres, Barra do Bugres e outras 

cidades de Mato Grosso, Rosário merece esse incentivo.  

Apresentamos também um apoio para que a secretaria, pedido para que a secretaria 

de saúde atenda com cadeiras de rodas... (TEMPO ESGOTADO – ÁUDIO INTERROMPIDO). 

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) - Um minuto para o Deputado. 

O SR. JÚLIO CAMPOS - Atenda os pacientes do município de Curvelândia com 

cadeiras de rodas.  

Também para que sejam doados kits familiares para os produtores familiares de 

Várzea Grande.  

Também apresentando um pedido para que o Governo do Estado destine recursos 

para o município de Mirassol d'Oeste ampliar mais os leitos da saúde pública para atender as famílias 

de baixa renda naquele importante município oeste mato-grossense. 

São esses os nossos pronunciamentos, senhor Presidente  

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) – Deputado Xuxu Dal Molin. 

O SR. XUXU DAL MOLIN - Muito obrigado, Presidente Botelho, demais colegas, 

servidores, cidadãos que nos acompanham pela TV e Rádio Assembleia.  

É uma honra poder retornar a este Parlamento que tanto contribui com a população 

de Mato Grosso com as obras do Governo do Estado.  

Eu quero aqui em nome do Deputado Sebastião Rezende, que acabou se licenciando, 

agradecer e me colocar à disposição para trabalhar novamente.  

Deputado Botelho, nós vencemos a principal batalha até agora na guerra chamada 

BR-163, o Governo do Estado assumiu.  

Fizemos um trabalho muito importante nos últimos anos, estivemos muitas vezes no 

TCU, na ANTT, junto aos bancos fazendo a mediação, o Governo do Estado foi um gigante e as obras 

começaram, porém, nós continuamos morrendo nessa que é a rodovia da morte. 

Eu moro em Sorriso, vivo isso toda semana, estou fazendo uma indicação e gostaria 

que todos os Deputados assinassem, pedindo ao Governo do Estado que antecipe o cronograma das 

obras ora estabelecidas. Nós temos um Estado que é um gigante na produção, tem o FETHAB, todos 

os produtores contribuem, a população, então, o Governo do Estado está com essa missão humanitária 

de retomar as condições da BR-163 e eu acredito muito nesse Governo, tanto no Mauro Mentes, como 
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no nosso Vice-Governador Otaviano Pivetta, junto com o Cidinho Santos, toda equipe da MT Par, 

Presidente Botelho, que estão fazendo um grande trabalho. 

Eu queria que você ajudasse fazer nessa articulação para que o Governo tenha 

condições de antecipar esse cronograma para no máximo, Deputados, em três anos e, se Deus quiser, 

começar uma frente de trabalho já no início do ano que vem de Sinop a Sorriso.  

O IBGE está aí, mostrou que o Estado cresceu muito. Realmente não é só uma obra 

duplicar a BR-163, é uma questão humanitária, são quase mil pessoas, nossos mato-grossenses na 

maioria, que morreram em acidentes só depois que começou essa concessão e a obra não andou por 

corrupção do Governo do passado. E agora nós temos a alternativa de fazer isso, fazendo a duplicação 

aqui na Imigrantes e fazer deste Mato Grosso um Estado ainda melhor para vivermos, mas sem a 

duplicação da BR-163 não temos condições de crescer, desenvolver e principalmente dar dignidade 

aos caminhoneiros, às pessoas que vivem... (TEMPO ESGOTADO – ÁUDIO INTERROMPIDO). 

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) – Mais um minuto para o 

Deputado. 

O SR. XUXU DAL MOLIN – Às pessoas que vivem ali na região de Nobres, 

Mutum, Lucas, Sinop e Sorriso.  

E encerro aqui, Presidente, no dia da inauguração da conclusão de todas as obras, 

indicando ao Governo do Estado e também a esta Assembleia, colegas Deputados, que devemos fazer 

um grande memorial para homenagear cada vítima que foi, infelizmente, cada vítima dessa rodovia, 

nós temos que honrar, para que nunca mais ninguém esqueça o que aconteceu aqui na BR-163, tudo 

que nós sofremos porque não aconteceu uma obra e nós pagamos com vidas, o que deveria ser algo 

gratificante para aumentar a produção, para gerar desenvolvimento e oportunidade para este Estado 

que tanto ajuda o País e pouco recebe de volta.  

Um abraço a todos e uma ótima sessão. 

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) – Próximo, o Deputado Paulo 

Araújo. 

O SR. PAULO ARAÚJO - Presidente Eduardo Botelho, nobres Deputados, em seu 

nome, Presidente Botelho, cumprimento aqui todos das galerias, todos que nos assistem pela TV e 

Rádio Assembleia, desejando aqui um retorno de muito bom trabalho a todos os Deputados.  

Uso este expediente, nobre Presidente, este final de semana também estive visitando 

e fiscalizando as obras do asfaltamento Sucuri-Guia, as obras estão aceleradas, inclusive vi até pela 

rede social, Deputado Beto, que o Governador Mauro Mendes esteve lá fiscalizando aquela importante 

obra, uma obra que foi idealizada por mim, por meio de emenda parlamentar, por meio de indicação, 

juntamente com o Presidente Eduardo Botelho. 

É um sonho antigo, Diego Moraes, o asfalto Sucuri-Guia, muitos prometeram há 20, 

30 anos e, graças a Deus, por meio da nossa ação, o Governador Mauro Mendes entendeu a 

necessidade e alocou os recursos financeiros. 

Uma obra de aproximadamente 20 milhões de reais, Deputado Júlio Campos, que 

vai desafogar consideravelmente o trânsito pesado da MT-010, visto que nós vamos ter uma 

bifurcação próximo da Guia, que vai ter o acesso pelo Sucuri, que vai sair ali no bairro Santa Rosa, 

consequentemente na Miguel Sutil, no centro de Cuiabá.  

Então, eu quero aqui parabenizar o Governador Mauro Mendes. 

Ao mesmo tempo, também por meio de emenda parlamentar de nossa autoria, 

alguns municípios estão sendo contemplados, essa importante categoria do sistema público de saúde 

que são os agentes de saúde, os agentes de saúde rural, amanhã estaremos entregando motos para os 

agentes comunitários de saúde rural do município de Porto Estrela. 
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A exemplo também que foi atendida com emenda parlamentar nossa, a Prefeitura 

de Reserva do Cabaçal também, são municípios que têm uma extensão rural muito grande e há 

dificuldades de os agentes comunitários de saúde rural fazerem as visitas, assim como Barão de 

Melgaço também, que recebeu emenda parlamentar para poder destinar aos agentes comunitários de 

saúde rural. 

A gente sabe que Barão de Melgaço também tem uma extensão muito grande, é 

dentro do Pantanal, às vezes em determinado período do ano é difícil inclusive andar de carro, visto 

as chuvas intensas, principalmente no Pantanal baixo, e com isso com certeza vai auxiliar, e muito, os 

agentes a levarem saúde pública lá na residência, na família das pessoas que necessita.  

Então é isso. 

Bom retorno a todos.  

A construção do projeto é no coletivo pelo Estado de Mato Grosso.  

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) – Próximo, o Deputado Diego 

Guimarães.  

O SR. DIEGO GUIMARÃES - Senhor Presidente Eduardo Botelho, quero 

cumprimentá-lo e em seu nome cumprimentar os colegas Deputados. 

Em nome do decano desta Casa, Deputado Júlio Campos, quero cumprimentar toda 

a população mato-grossense que se encontra presente nas galerias ou que nos acompanha pela TV ou 

pela Rádio Assembleia. 

Senhor Presidente, faço uso deste expediente para apresentar requerimento de 

informação à Secretaria Estadual de Saúde acerca do procedimento adotado na regulação do Estado. 

Temos recebidos muitas reclamações, inclusive dos gestores dos municípios, quanto 

à forma como está sendo feita a regulação dos pacientes aos hospitais Regionais no Estado de Mato 

Grosso.  

Absurdos como, por exemplo, em Alta Floresta ter paciente internado ali no pronto-

atendimento municipal. Esse paciente, tendo na sua cidade hospital regional, é mandado, por exemplo 

à cidade de Sorriso e horas depois um paciente de Sorriso, de Nova Mutum, é mandado para o 

Regional de Alta Floresta. 

O que nós estamos tendo no Estado de Mato Grosso inteiro, Deputado Paulo Araújo, 

é um vai e vem de ambulâncias, trazendo risco, trazendo desconforto, dificultando inclusive o 

tratamento desses pacientes pelo fato deles estarem longe de seus domicílios, longe de suas famílias.  

Então, eu peço informações, vou estar conversando com o secretário Gilberto 

Figueiredo para que se possa aprimorar o sistema de regulação do Estado e que possa resolver esse 

problema, sob pena de vivermos, mesmo tendo algumas vagas, um caos na saúde pública, na regulação 

do Estado de Mato Grosso.  

Também, senhor Presidente, apresento aqui indicação à Secretaria de Estado de 

Agricultura Familiar, a SEAF, quanto à necessidade de implementação e disponibilização de uma 

patrulha agrícola aos produtores rurais do município de Peixoto de Azevedo.  

Também, senhor Presidente, indico aqui e peço à Via Brasil MT, concessionária da 

BR-163, para implantação de redutor de velocidade no trecho do perímetro urbano do município de 

Guarantã do Norte, visto que muitos acidentes estão acontecendo em Guarantã do Norte no trecho da 

BR-163 no perímetro urbano, porque tem a travessia para o centro da cidade vindo do bairro Jardim 

Vitória, do Araguaia, e também vice-versa, vindo do centro para o bairro e reiteradamente, quase todo 

dia tem acidentes, precisa colocar ali na entrada da cidade, logo no início, partindo do setor industrial 

para o setor do perímetro urbano da cidade, um redutor de velocidade, ainda que seja um radar, mais 

vidas valem muito e precisam ser preservadas.  
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Também, senhor Presidente, eu solicito à Secretaria de Agricultura Familiar, com 

cópia aqui a Fundação Nacional de Saúde e a Metamat do Estado de Mato Grosso... 

Peço, Presidente, a prorrogação no tempo por mais um minuto.  

Presidente, eu peço a prorrogação por mais um minuto, por gentileza.  

Então, indicação à Metamat, hoje inclusive estive lá na Metamat conversando com 

Juliano Jorge, conversando também com o diretor administrativo, ex-Deputado Wagner Ramos, 

quanto à necessidade de implantação de poços semiartesianos no distrito de União do Norte, no 

município de Peixoto de Azevedo. Até hoje o União do Norte, que é um distrito, um dos mais 

populosos de Mato Grosso, sofre com falta d'água. Então, há a necessidade de implantação. Já que a 

prefeitura até o momento não resolveu o problema da água, que se implante ali poços semiartesianos 

ou artesianos para solucionar, pelo menos três, há pontos já previamente demarcados, a Funasa no 

passado fez a implantação numa rede de água, mas até o momento o distrito não tem o fornecimento 

contínuo de água.  

E também apresento aqui um projeto de lei para que seja feita aqui a 

intercambiedade dos garrafões de água vendidos no Estado de Mato Grosso. 

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) – Deputado Cláudio Paisagista. 

O SR. CLÁUDIO FERREIRA - Cumprimento o Presidente, os nobres Pares, o 

pessoal das galerias e a todos que nos acompanham pelas redes sociais e pelas demais mídias.  

Eu quero usar o expediente aqui, senhor Presidente, entre várias indicações 

requerimentos e projetos de lei, quero destacar alguns projetos de leis que considero relevantes.  

Um deles trata sobre a autorização, dispõe sobre a autorização a lojas e 

estabelecimentos comerciais a oferecer, por meio digital, acesso ao Código de Defesa do Consumidor 

aos clientes, no âmbito Estado de Mato Grosso.  

Esse projeto de lei tem por finalidade facilitar que o consumidor possa acessar o 

Código de Defesa do Consumidor, que hoje é obrigado ser exposto por meio de impressão, ser 

disponibilizado também de modo digital. Isso é mais um recurso, um meio, um projeto de lei que vem 

colaborar com a liberdade econômica com a desburocratização, que é tão necessária para o 

desenvolvimento econômico do Estado de Mato Grosso e das cidades do nosso Estado.  

Também apresento um projeto de lei que dispõe sobre a criação de linhas de créditos 

e de consignação em salário para os servidores públicos na aquisição de veículos elétricos, mais 

propriamente bicicletas elétricas, ciclomotores elétricos.  

A gente sabe que os prédios públicos na sua grande maioria não dispõem de 

estacionamento e grande parte desses servidores terminam ocupando um estacionamento que deveria 

estar sendo usado pelo usuário, pelo pagador de impostos, de maneira que quase que por uma 

obrigação imperativa nesse momento principalmente, em que as pessoas adquirem muitos veículos, o 

Estado possibilitar a aquisição desses veículos elétricos para que possam otimizar o uso do 

estacionamento público e também o uso do estacionamento privado, o uso do estacionamento que tem 

hoje nos prédios públicos.  

Outro projeto também que a gente traz aqui institui o direito do portador de 

distúrbios mentais a ingressar e permanecer em ambientes de uso coletivo acompanhados do cão de 

suporte emocional no âmbito do Estado de Mato Grosso e dá outras providências.  

A gente sabe... (TEMPO ESGOTADO - ÁUDIO INTERROMPIDO) 

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) - Mais um minuto.  

O SR. CLÁUDIO FERREIRA - A gente sabe que os cães domesticados se 

constituem uma tecnologia indispensável para a qualidade de vida das pessoas portadoras de 

deficiências - aos PCDs o cão de suporte emocional é um desses meios -, até porque hoje se evita o 

acesso desses animais em lugares de uso coletivo e então esse projeto de lei estará facilitando, 
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beneficiando, trazendo mais qualidade de vida e coesão social para que os PCDs possam realmente 

estar ingressando nos lugares de uso coletivo com esses animais.  

Muito obrigado, senhor Presidente. 

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) – Deputado Max Russi.  

O SR. MAX RUSSI - Senhor Presidente, senhores Deputados, público presente, 

imprensa.  

Eu quero... Fiz uma moção de pesar a um grande amigo, Clóvis Rotilli, um 

empresário do município de Jaciara, uma pessoa realmente que fazia uma boa obra no município de 

Jaciara, era uma pessoa que todo mundo gostava, desportista, uma pessoa do bem, sou muito amigo, 

sempre foi muito amigo da família. Então, realmente foi uma grande perda. Por isso, fica aí a nossa 

moção de pesar pelo seu falecimento. Estava em tratamento de câncer há dois anos, já vinha sofrendo 

e veio a falecer.  

Também à dona Dirce Marilene de Almeida Rodrigues, mãe do Ronaldo, nosso 

amigo, que também faleceu nesta semana, uma senhora muito carismática, uma pessoa do bem, vai 

deixar saudade entre os familiares. Então, também fica a minha moção de pesar também por essas 

duas grandes perdas.  

Quero também, Presidente, parabenizar o empresário Claudyson Martins - Cacá, 

está assumindo a presidência do Sindicato do Comércio Varejista de Derivados de Petróleo e Gás 

Natural e Biocombustivéis de Mato Grosso, Sindipetróleo.  

Cacá é natural de Minas Gerais, também conhecido e proprietário aqui do Posto 

Bom Clima. Ele vai substituir o Aldo Locatelli.  

Eu sou do segmento, minha família, todos sabem, tem posto de gasolina, e a gente 

acredita muito no Cacá, que é um jovem empresário, um empresário de sucesso, uma pessoa que está 

muito animada, assume o sindicato e não tenho dúvidas de que vai fazer um grande mandato - as 

pautas são muitas, são diversas. Amanhã tem a posse, não poderei estar presente, mas deixo aqui meu 

cumprimento, abraço, desejando a ele muito sucesso nesse novo desafio e que possa conduzir muito 

bem o Sindipetróleo no Estado de Mato Grosso.  

Era isso, Presidente. 

(O SR. DEPUTADO FABIO TARDIN – FABINHO ASSUME A PRESIDÊNCIA.).  

O SR. PRESIDENTE (FABIO TARDIN - FABINHO) - Com a palavra agora, o 

Deputado Valter Miotto.  

O SR. VALTER MIOTTO - Senhor Presidente, senhores Deputados, senhores 

funcionários da Assembleia, imprensa.  

Eu venho aqui, senhor Presidente, para fazer uma indicação para a Mesa Diretora 

intervir junto aos senadores e deputados federais de Mato Grosso em Brasília para incluir no PAC, 

Programa de Aceleração do Crescimento, o Governo Federal está formando PAC 2, o PAC 3, a 

Ferrogrão, a estrada ferrovia 170 do Arco Norte, o Governador do Estado do Mato Grosso e a imprensa 

do Estado divulgaram que ele esteve junto ao Ministro Chefe da Casa Civil, Rui Costa, trabalhando e 

colocando a BR-242, que liga Santiago a Sorriso, à 163.  

Teve também, pelo menos foi o que a imprensa divulgou no Estado, a 158, muito 

importante também no médio e baixo Araguaia, Xingu, mas a empresa não divulgou o trabalho mais 

incisivo do Governo do Estado do Mato Grosso para incluir a Ferrogrão, esse tão importante projeto 

que nós temos, que, sendo concluído, vai poder transportar aos Portos do Norte Estado do Mato 

Grosso, mais específico Miritituba, mais de 30 milhões de toneladas de grãos do Estado de Mato 

Grosso, que vai poder colaborar e ajudar muito o Estado a desenvolver e também o agronegócio, os 

produtores deste Estado.  
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Então, venho aqui para fazer essa indicação à Mesa Diretora, para que envie 

principalmente para os senadores do Estado de Mato Grosso que hoje estão exercendo o cargo, está 

lá o ex-secretário chefe da Casa Civil do Estado do Mato Grosso, Mauro Carvalho, está lá o Senador 

Jaime Campos, que tem uma relação muito forte e uma experiência enorme, e também está a Senadora 

Margareth Buzetti, que está no lugar do Ministro da Agricultura Carlos Fávaro, e a Bancada Federal.  

Eu sei que muitos aqui não têm uma relação muito boa com o governo federal, mas 

tem bastante - e tem que ter essa convivência para poder ajudar o Estado de Mato Grosso – e sair um 

documento aqui da Mesa Diretora desta Assembleia será muito importante para que essa tão esperada 

ferrovia saia do papel e comece... (TEMPO ESGOTADO - ÁUDIO INTERROMPIDO) 

O SR. PRESIDENTE (FABIO TARDIN - FABINHO) – Mais um minuto. 

O SR. VALTER MIOTTO - Saia do papel essa ferrovia que ficou paralisada no 

Supremo Tribunal Federal por 07 anos, foi colocada no mês retrasado, voltaram os estudos dessa 

ferrovia.  

Era isso que eu tinha a falar hoje aqui, senhor Presidente, essa importante indicação 

para a Mesa Diretora desta Casa.  

O SR. PRESIDENTE (FABIO TARDIN - FABINHO) - Com a palavra, o nobre 

Deputado Beto Dois a Um.  

O SR. BETO DOIS A UM - Muito boa tarde, Presidente, a todos os colegas, a 

imprensa, a quem nos acompanha na TV, na Rádio Assembleia.  

Quero dizer do prazer e da satisfação de retornar aos trabalhos legislativos. Que 

tenhamos todos 06 meses de muito trabalho, de muita dedicação em prol do povo de Mato Grosso.  

Quero passar rapidamente para fazer aqui uma moção de aplausos.  

Estamos encaminhando a esta Casa uma moção de aplausos para que a gente possa 

parabenizar um patrimônio da nossa cultura, que são os 30 anos de história do Grupo Flor Ribeirinha. 

Esse grupo que tanto nos representa, nos orgulha, não tenho dúvida nenhuma de que muitos mato-

grossenses, cuiabanos, pessoas que habitam nosso Estado têm orgulho do trabalho que vem sendo 

desenvolvido, de ver a nossa cultura ser divulgada mundo afora, não só apenas em todo o Brasil, mas 

mundo afora, divulgando a nossa história.  

O Flor Ribeirinha, assim como muitos outros Grupos de Cururu, de Siriri, contam a 

história deste Estado, a história deste povo. O Flor vem por alguns anos nos representando de forma 

muito firme, de forma muito forte, em grandes festivais internacionais, voltando de lá muitas vezes 

vencedor desses campeonatos internacionais mundiais de folclore.  

Então, vai aqui essa moção de aplausos aos 30 anos de trabalho, de história, do 

Grupo Flor Ribeirinha.  

Em nome da dona Domingas eu cumprimento todo o grupo, toda a equipe, os 

músicos, os dançarinos, todos que nos orgulham, que neste momento estão fora do Brasil 

representando Mato Grosso, levando esse belo trabalho para todo o mundo, para que conheça nossas 

raízes, nossa história.  

Então, vai aqui a nossa moção de aplausos, a nossa moção de reconhecimento aos 

30 anos de história do Grupo Flor e Ribeirinha.  

Quero aproveitar também e fazer um convite a todos para nossa primeira reunião 

pública da Câmara Setorial Temática da Cultura. Será na segunda-feira às 10h aqui na Assembleia o 

nosso primeiro bate-papo. É importante que todos participem, trabalhadores da cultura, todas as 

pessoas, secretários municipais, dirigentes culturais, produtores de todas os mais variados segmentos 

da cultura, que estejam junto com a gente, para que a gente possa debater os caminhos e o futuro da 

cultura no Estado de Mato Grosso. 
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Com o resultado dessa Câmara Setorial Temática... (TEMPO ESGOTADO - 

ÁUDIO INTERROMPIDO).  

Nós teremos na segunda-feira a primeira reunião pública as 10h aqui na Assembleia 

Legislativa.  

Vamos todos fazer com que a cultura deste Estado continue crescendo, nos 

orgulhando e vamos juntos construir as normas, as diretrizes, os parâmetros, os caminhos que nós 

queremos para que a nossa cultura continue sendo esse grande fator de transformação social na vida 

das pessoas.  

Muito obrigado, Presidente. 

A todos, uma boa tarde. 

(AS PROPOSIÇÕES APRESENTADAS NESTA SESSÃO ESTÃO DISPONÍVEIS EM – 

https://www.al.mt.gov.br/parlamento/documentos/parlamentares?tipo=10&sessaoPlenariaAta=&ses

saoPlenariaSumula=&sessaoPlenaria=8101&palavraChave=&dataIni=&numDocumento=&dataInic

io=&dataFinal=&search=). 

GRANDE EXPEDIENTE 

(NÃO HOUVE) 

ORDEM DO DIA 

 

O SR. PRESIDENTE (FABIO TARDIN - FABINHO) - Como não tem mais 

oradores inscritos, vamos passar para a Ordem do Dia. 

Vamos votar as indicações.  

Indicações da Deputada Janaina Riva...  

Assuma, Presidente. 

(O SR. DEPUTADO EDUARDO BOTELHO REASSUME A PRESIDÊNCIA.). 

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) - Indicações apresentadas pelo 

Deputado Elizeu Nascimento, Xuxu Dal Molin, Janaina Riva e Deputado Faissal.  

Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação os que aprovam permaneçam 

como estão. Aprovadas. Vão ao expediente. 

Requerimento de dispensa de pauta para a lei complementar do Ministério Público 

de Mato Grosso.  

Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Os que aprovam permaneçam 

como estão. Aprovado. Vai ao Expediente.  

Requerimento de dispensa de pauta para a alteração da Lei 8.814 do Tribunal de 

Justiça.  

(EMENTA COMPLETA: ALTERA A LEI N° 8.814, DE 15 DE JANEIRO DE 2008, QUE INSTITUI 

O SISTEMA DE DESENVOLVIMENTO DE CARREIRAS E REMUNERAÇÃO (SDCR) DOS 

SERVIDORES DO PODER JUDICIÁRIO DO ESTADO DE MATO GROSSO, PARA DISPOR 

SOBRE A CRIAÇÃO DO GABINETE DA DIRETORIA DO FORO NA CENTRAL DE 

ADMINISTRAÇÃO DA COMARCA DE CUIABÁ, E A CRIAÇÃO E REMANEJAMENTO DE 

CARGOS NO QUADRO FUNCIONAL DA PRIMEIRA INSTÂNCIA DO PODER JUDICIÁRIO 

DO ESTADO DE MATO GROSSO.). 

Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Os que aprovam permaneçam 

como estão. Aprovado. Vai ao expediente.  

Requerimento de dispensa de pauta para o Projeto de Lei 1.569/2023, do Tribunal 

de Justiça, que altera a carga horária dos servidores.  

(EMENTA COMPLETA: ALTERA A LEI N° 8.814, DE 15 DE JANEIRO DE 2008, QUE INSTITUI 

O SISTEMA DE DESENVOLVIMENTO DE CARREIRAS E REMUNERAÇÃO (SDCR) DOS 

https://www.al.mt.gov.br/parlamento/documentos/parlamentares?tipo=10&sessaoPlenariaAta=&sessaoPlenariaSumula=&sessaoPlenaria=8101&palavraChave=&dataIni=&numDocumento=&dataInicio=&dataFinal=&search
https://www.al.mt.gov.br/parlamento/documentos/parlamentares?tipo=10&sessaoPlenariaAta=&sessaoPlenariaSumula=&sessaoPlenaria=8101&palavraChave=&dataIni=&numDocumento=&dataInicio=&dataFinal=&search
https://www.al.mt.gov.br/parlamento/documentos/parlamentares?tipo=10&sessaoPlenariaAta=&sessaoPlenariaSumula=&sessaoPlenaria=8101&palavraChave=&dataIni=&numDocumento=&dataInicio=&dataFinal=&search
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SERVIDORES DO PODER JUDICIÁRIO DO ESTADO DE MATO GROSSO, PARA DISPOR 

SOBRE REDUÇÃO DA CARGA HORÁRIA DE TRABALHO AO SERVIDOR RESPONSÁVEL 

LEGAL E CUIDADOR DIRETO DE PESSOA COM DEFICIÊNCIA, NO ÂMBITO DO PODER 

JUDICIÁRIO DO ESTADO DE MATO GROSSO.). 

Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Os que aprovam permaneçam 

como estão. Aprovado. Vai ao expediente.  

Requerimento dispensa de pauta ao Projeto de Lei Complementar nº 50/2023, do 

Tribunal de Justiça, que dispõe sobre a criação do Núcleo de Afastamento e Substituição (NAS), e 

dos cargos de Juiz de Direito, vinculados ao Núcleo de Justiça 4.0 do Poder Judiciário do Estado de 

Mato Grosso.  

Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Os que aprovam permaneçam 

como estão. Aprovada. Vai ao expediente.  

Requerimento de Audiência Pública, proposta pelo Deputado Júlio Campos, para o 

dia 02 de outubro de 2023, às 14h, para debater sobre políticas públicas de combate aos maus tratos e 

demais crimes contra a pessoa idosa.  

Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Os que aprovam permaneçam 

como estão. Aprovado. Vai ao expediente.  

Requerimento do Deputado Gilberto Cattani, requerendo uma Audiência Pública na 

Câmara Municipal de Vila Bela da Santíssima Trindade, no dia 14 de setembro 2023, às 19h, para a 

realização de debates sobre a situação dos parques que envolvem a região, em conflito com os 

agricultores, e também a pequena agricultura.  

Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Os que aprovam permaneçam 

como estão. Aprovado. Vai ao expediente.  

Requerimentos de informações apresentados pelos Deputados Gilberto Cattani, 

Diego Guimarães, Valdir Barranco, Dr. Eugênio.  

Em discussão...  

O SR. GILBERTO CATTANI - Para discutir, senhor Presidente.  

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) - Para discutir, Gilberto Cattani. 

O SR. GILBERTO CATTANI – Obrigado, senhor Presidente.  

Nós fizemos um requerimento de pedido de informações à Secretaria de Meio 

Ambiente – Sema, para que a gente possa ter um número exato de quantas usinas termoelétricas estão 

sendo instaladas no nosso Estado que foram liberadas no ano passado e também neste ano.  

Nós temos consciência de que muitas pessoas com a desculpa de preservação do 

meio ambiente estão tentando proibir uma energia limpa, como é a energia de hidrelétricas, no nosso 

Estado e desviando investimentos bilionários do nosso Estado para outros Estados que precisam, 

assim como nós precisamos, de energia.  

Não podemos admitir que essa energia seja trocada por energia que tem aí uma 

origem fóssil, uma energia suja, e ficarmos com essa desculpa de que não podemos ter hidrelétricas 

no Estado de Mato Grosso.  

Então, pedimos esses esclarecimentos à Secretaria, tenho certeza que seremos 

atendidos e voltaremos a esse assunto quando tivermos a resposta.  

Obrigado, senhor Presidente.  

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) - Ok, Deputado Gilberto Cattani.  

Então, encerrada a discussão. Em votação. Os que aprovam permaneçam como 

estão. Aprovados. Vão ao expediente.  

Moções de Congratulação apresentadas pelo Deputado Beto Dois a Um, pelo 

Deputado Eduardo Botelho e pela Deputada Janaina Riva.  
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Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Os que aprovam permaneçam 

como estão. Aprovadas. Vão ao expediente. 

Moções de Aplausos apresentadas pelo Deputado Gilberto Cattani, Deputado 

Faissal, Deputado Elizeu Nascimento, Deputado Diego Guimarães, Deputado Eduardo Botelho, Paulo 

Araújo, Deputado Dr. Eugênio, Juca do Guaraná, Deputado Fábio Tardin e Deputado Carlos Avallone.  

Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Os que aprovam permaneçam 

como estão. Aprovadas. Vão ao expediente.  

Moção de Pesar apresentada pelo Deputado Gilberto Cattani, pelo falecimento do 

Senhor Samuel Coelho.  

Em discussão...  

Para discutir, o Deputado Gilberto Cattani. 

O SR. GILBERTO CATTANI - Só falar rapidinho, senhor Presidente, do nosso 

sentimento pela perda do nosso amigo, nosso irmão Samuel Coelho, residente no município de Nova 

Bandeirantes, um assentado, como eu, um pequeno produtor que lutava pelo melhoramento do seu 

assentamento, pela documentação, pela titulação, que tão covardemente foi tirada dos assentados. 

Junto ali com toda a comunidade, com o presidente da associação, o senhor Joverci havia lutado muito 

para que isso fosse uma realidade naquele assentamento, também mudando a política local e a política 

do seu município.  

Então, o nosso pesar, os nossos sentimentos a toda a família do Samuel Coelho.  

Saibam que o nome dele não ficará ao léu. Nós estamos aqui para levar adiante o 

legado que ele deixou no assentamento ao qual ele pertencia.  

Obrigado, senhor Presidente.  

Ok, Deputado Gilberto Cattani.  

O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) - Moção de Pesar apresentada pelo 

Deputado Xuxu Dal Molin também pelo falecimento de Simone Cristina de Almeida. 

Moção de Pesar também apresentada pela Deputada Janaina Riva, pelo falecimento 

da senhora Sandra Rosângela Soares da Silva.  

Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Os que aprovam permaneçam 

como estão. Aprovadas. Vão ao expediente.  

Em 1ª votação, Projeto de Lei nº 1.504/2023, do Deputado Valter Miotto, que 

institui a Política Estadual de Estímulo à Destinação Correta de Resíduos Sólidos. Parecer favorável 

da Comissão de Meio Ambiente, Recursos Hídricos e Recursos Minerais, nós termos do Substantivo 

Integral nº 01, acatando a Emenda nº 01.  

Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Os que aprovam permaneçam 

como estão. Aprovado. Vai à 2ª votação.  

Projeto de Lei nº 1.310/2023 do Tribunal de Justiça. Altera a lei nº 8.814, 15 de 

janeiro 2008, que institui o Sistema de Desenvolvimento de Carreiras e Remuneração. Em redação 

final.  

(EMENTA COMPLETA: ALTERA A LEI N. 8.814, DE 15 DE JANEIRO DE 2008, QUE INSTITUI 

O SISTEMA DE DESENVOLVIMENTO DE CARREIRAS E REMUNERAÇÃO (SDCR) DOS 

SERVIDORES DO PODER JUDICIÁRIO DO ESTADO DE MATO GROSSO, PARA DISPOR 

SOBRE A CRIAÇÃO DE CARGOS NO QUADRO FUNCIONAL DA PRIMEIRA INSTÂNCIA 

DO PODER JUDICIÁRIO DO ESTADO DE MATO GROSSO E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS.) 

Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Os que aprovam permaneçam 

como estão. Aprovado. Vai ao expediente.  
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Em redação final, Projeto de Lei nº 158/2023, do Deputado Dr. João, que altera 

dispositivo da lei nº 8.672 de 06 de julho 2007, modificado pelas Lei nº 9.022, de 14 de novembro de 

2008. Em redação final.  

(EMENTA COMPLETA: ALTERA DISPOSITIVO DA LEI Nº 8.672, DE 06 DE JULHO DE 2007, 

MODIFICADO PELAS LEIS NºS 9.022, DE 14 DE NOVEMBRO DE 2008, 9.353, DE 10 DE MAIO 

DE 2010, 9.549, DE 08 DE JUNHO DE 2011 E 11.047, DE 06 DE DEZEMBRO DE 2019.) 

Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Os que aprovam permaneçam 

como estão. Aprovado. Vai ao expediente.  

Em 2ª votação, Projeto de Lei nº 130/2019, do Deputado Guilherme Maluf, que 

determina que as concessionárias de serviços públicos adequem seu atendimento aos deficientes 

visuais. Parecer favorável da Comissão de Trabalho e Administração Pública e da Comissão de 

Constituição Justiça e Redação, restando prejudicada o projeto de lei nº 1084/2019, apensado a este.  

Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Os que aprovam permaneçam 

como estão. Aprovado. Vai ao expediente.   

Em 2ª votação, Projeto de Lei nº 108/2023, do Deputado Thiago Silva, que dispõe 

e fomenta a criação de Salas de Interação, Inovação Social, Tecnológica e Pedagógica no ambiente 

das Escolas Públicas, no âmbito do Estado de Mato Grosso. Parecer favorável da Comissão da 

Constituição, Justiça e Redação.  

Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Os que aprovam permaneçam 

como estão. Aprovado. Vai ao expediente.  

Em 2ª votação, Projeto de Lei nº 192/2023, do Deputado Valmir Moretto, que 

denomina a Rodovia Estadual José Orival Pimenta, o trecho da MT-235, que liga o perímetro urbano 

do município de Comodoro, ao entroncamento da MT-440, atravessando a terra indígena Vale do 

Guaporé, com extensão de 26.238 quilômetros. Parecer favorável da Comissão de Comissão, Justiça 

e Redação.  

Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Os que aprovam permaneçam 

como estão. Aprovado. Vai ao expediente.  

Em 2ª votação, Projeto de Lei nº 557/2023, do Deputado Lúdio Cabral, que dispõe 

sobre a garantia de oferta da prática de drenagem linfática manual nas unidades de assistência à saúde 

do SUS aos pacientes com linfedema e mulheres submetidas à mastectomia para tratamento de câncer 

de mama. Parecer favorável da Comissão de Constituição, Justiça e Redação.  

Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Os que aprovam permaneçam 

como estão. Aprovado. Vai ao expediente.  

Em 2ª votação, Projeto de Lei nº 750/2023, do Deputado Fabio Tardin, que instituiu 

a Política Estadual de Valorização da profissão de Agente de Coleta de Resíduos, de Limpeza e de 

Conservação de Áreas Públicas. Parecer favorável da Comissão de Constituição, Justiça e Redação.  

Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Os que aprovam permaneçam 

como estão. Aprovado. Vai ao expediente.  

Em 1ª votação, Projeto de Lei nº 834/2022, do Deputado Dr. Eugênio, dá-se o nome 

de Ponte José Marques de Queiroz, a ponte sobre o Rio Borecaia, que corta a sede do município de 

Nova Nazaré, na MT-326. Parecer favorável da Comissão de Infraestrutura Urbana e de Transportes.  

Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Os que aprovam permaneçam 

como estão. Aprovado. Vai ao expediente. (LEIA-SE VAI À 2ª DISCUSSÃO) 

Em 1ª votação, Projeto de Lei nº 156/2023, do Deputado Paulo Araújo, que institui 

o Dia de Conscientização sobre Síndrome de...  

Corrigindo, o projeto anterior, 834/2022, vai à 2ª votação.  
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Institui o Dia de Conscientização sobre a Síndrome de DiGeorge ou Síndrome de 

Deleção 22q11.2. Parecer favorável da Comissão de Saúde, Previdência e Assistência Social.  

Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Os que aprovam permaneçam 

como estão. Aprovado. Vai à 2ª votação  

Em 1ª votação, Projeto de Lei nº 456/2023, do Deputado Valdir Barranco, que 

dispõe sobre o dever de as empresas recuperarem os danos por elas causados nas vias, logradouros e 

demais equipamentos públicos do Estado de Mato Grosso, em decorrência realização de obras ou 

serviço qualquer natureza, nos termos que indica. Parecer favorável da Comissão de Infraestrutura 

Urbana e de Transporte.  

Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Os que aprovam permaneçam 

como estão. Aprovado. Vai à 2ª votação.  

Em 2ª votação (LEIA-SE 1ª VOTAÇÃO), Projeto de Lei nº 536/2023, do Deputado 

Valdir Barranco, que institui a Campanha de Vacinação Viral Canina denominada Cinomose. Parecer 

favorável da Comissão de Saúde, Previdência, e Assistência Social.  

Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Os que aprovam permaneçam 

como estão. Aprovado. Vai à 2ª votação.  

Em 1ª votação, Projeto de Lei nº 645/2023, do Deputado Dr. João, que acrescenta 

dispositivos a Lei nº 8.620 de 28 dezembro 2006, que institui a cobrança de pedágio das rodovias 

estaduais e dá outras providências. Parecer favorável da Comissão da Infraestrutura Urbana e de 

Transportes.  

Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Os que aprovam permaneçam 

como estão. Aprovado. Vai à 2ª votação.  

Em 1ª votação, Projeto de Lei nº 647/2023, do Deputado Faissal, que dispõe sobre 

a proibição de circulação dos ônibus e micro-ônibus destinados ao transporte intermunicipal de 

passageiros, com plataforma elevatória de embarque defeituosa. Parecer favorável da Comissão da 

Infraestrutura Urbana e de Transportes.  

Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Os que aprovam permaneçam 

como estão. Aprovado. Vai à 2ª votação.  

Em 1ª votação, Projeto de Lei nº 686/2023, do Deputado Wilson Santos, que 

assegura o atendimento médico prioritário a crianças e adolescentes encaminhadas pelo Conselho 

Tutelar ou acompanhados de Conselheiros Tutelares em toda rede pública e de saúde no âmbito do 

Estado de Mato Grosso. Parecer favorável Comissão de Saúde, Previdência e Assistência Social.  

Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Os que aprovam permaneçam 

como estão. Aprovado. Vai à 2ª votação.  

Quero comunicar aos Deputados que nós publicamos aqui o cronograma de 

tramitação do projeto da LDO para a 2ª votação. Vocês todos têm acesso a ela, está publicada e foi 

encaminhado para todos os gabinetes. Ok? 

Nós teremos outra Sessão às 17h, os projetos que eram para ser votados agora já 

foram.  

Quero consultá-los se nós podemos fazer, Júlio Campos, Valtinho, se nós podemos 

encerrar e abrir a outra sessão direto.  

Ok.  

Eu abro para você no Pequeno Expediente. 

 

EXPLICAÇÃO PESSOAL 

(NÃO HOUVE) 
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ENCERRAMENTO DA SESSÃO 
O SR. PRESIDENTE (EDUARDO BOTELHO) – Então, não tendo mais nada para 

ser votado, declaro encerrada esta Sessão e convoco a segunda Sessão Ordinária para logo a seguir.  

Declarando encerrada esta Sessão. (LEVANTA-SE A SESSÃO.) 

 

(COMPARECERAM À SESSÃO OS SEGUINTES SRS. DEPUTADOS: BLOCO ASSEMBLEIA 

FORTE: EDUARDO BOTELHO, JÚLIO CAMPOS, XUXU DAL MOLIN, PAULO ARAÚJO E 

BETO DOIS A UM; BLOCO MOVIMENTO DEMOCRÁTICO BRASILEIRO: JANAINA RIVA, 

JUCA DO GUARANÁ E VALTER MIOTTO; BLOCO EXPERIÊNCIA E TRABALHO: DIEGO 

GUIMARÃES, LÚDIO CABRAL, VALDIR BARRANCO, WILSON SANTOS; BLOCO DIREITA 

DEMOCRÁTICA: CLÁUDIO FERREIRA, ELIZEU NASCIMENTO, FAISSAL E GILBERTO 

CATTANI; BLOCO PARLAMENTARES UNIDOS: FABIO TARDIN “FABINHO” E MAX 

RUSSI. DEIXARAM DE COMPARECER OS SRS. DEPUTADOS: THIAGO SILVA 

(CONFORME O MEMORANDO Nº 205/2023), CARLOS AVALLONE, DILMAR DAL BOSCO, 

NININHO, DR. EUGÊNIO E VALMIR MORETTO.)  
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